

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Juives 12.—S. Victoriano y S. Benito abad y confesor.
Viernes, 13.—S. Gumersin lo mártir y S. Hilarion obispo y confesor.
Sábado, 14.—S. Bernardo de Borbon.

Cultos.

Juives, 12.—La misa y oficio divino son del 6.º día infra octava con rito semidoble color blanco. En la iglesia del Sagrado Corazon de Jesús continua la oracion de 40 horas esponiéndose S. D. M. á las 5 y cuarto y reservándose á las 6 y media.

Viernes, 13.—La misa y oficio divino son de la octava de la Epifania con rito doble color blanco.

Sábado, 14.—La misa y oficio divino son de S. Hilarion obispo confesor y doctor con rito doble color blanco, haciéndose conmemoracion de S. Felix mártir.

En S. Agustin al anochecer Felicitacion Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA ENERO.

El Jubileo episcopal del Padre Santo.

Oracion cotidiana.

Oh Jesus mio! por medio del Corazon immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que, con ocasion del Jubileo episcopal de Leon XIII, se lleve á cabo la vuelta y reconciliacion de los enemigos y extraviados, á quienes llama Su Santidad hace tanto tiempo.

PROPÓSITO

Contribuir eficazmente á la pacificacion de los ánimos, segun lo pide la justicia y la caridad.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.ª Por el acierto en las vocaciones, á fin de que los fieles de esta isla, mediante el Corazon de Jesús, correspondan á la gracia divina para preparar el estado de vida á que Dios respectivamente les llama.

2.ª Para que se extienda cada dia más en esta ciudad la devocion á la Purísima Virgen María, como medio seguro para lograr que prospere y aumente la dulcísima devocion del Sagrado Corazon de Jesús.

3.ª Varias necesidades particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Enero, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Dia 3, Santa Genoveva, mártir.
" 29, San Francisco de Sales.

¿...?

Leemos en «El Bien Público» del dia 3 próximo pasado:

«ESTADÍSTICA.—Sociedades legalmente autorizadas y registradas en la Delegacion del Gobierno de S. M.:

»MAHÓN.....Masónicas: Hermanos de la Humanidad, Amigos de la Humanidad. (1)

»VILLA-CÁRLOS.....Masónica: Kadmon.»

De modo y de manera que en Menorca actualmente hay tres sociedades (léase lógiás) masonicas legalmente autorizadas y registradas en la Delegacion del Gobierno de S. M. católico-constitucional. Y dígannos Vds. si no es esa una pintoresca tetralogía, que puede dar nombre á otras tantas lógiás, es decir, cuatro: Ley, Gobierno, Delegación, Magestad.

Aquellas sociedades masónicas pertenecen á la masonería que la Iglesia ha excomulgado y condenado tantas veces, por antireligiosa, antimoral y antisocial?...¿Legalmente autorizadas! ¿por quién?...para qué?

Esa Ley que legaliza las sociedades masónicas, católica y españolamente ilegales, ¿es ley...de buena ley?

La delegacion ¿es únicamente registradora?...que será esto?...

Y el Gobierno que...¿qué es?

No preguntamos lo último del párrafo, S. M. para nosotros es inviolable, aunque no lo diga la Constitucion, y lo será despues que un rayo parta todas las constituciones liberales; pero no infalible...

Téngasenos en cuenta, en descargo de nuestra preguntona manía, que damos por harto conocido cuán amigos, hermanos y primos de la humanidad han sido y son los masones; ni preguntamos nada relativo á ese Jamón ó Kadmon; allá se vendrán ellos, al catarlo, si es extremeño ó pelásgico.

Pero en fin, lo demás, ¿qué es?

Y hacemos esta pregunta á los que sepan, puedan y quieran contestarla, porque los gobiernos liberales ó modernos tienen tantos organillos y organismos...inferiores, irresponsables, (¿por idiotas?) incorregibles, indiscutibles, invisibles...é inútiles, y no sabemos si, por la gracia de perra desgracia, España padece de todos ellos, y Menorca de no pocos: en cuyo caso no fuera de extrañar que aquí, como en la República del Cieno, la legión de honor sea una legion de pillos, judíos y masones.

Y aquella chanfaina de sociedades masónicas legalmente autorizadas y registradas...¿qué es?

FRANCISCO.

Los amigos del...negocillo del Panamá.

De un artículo de la excelente publicacion quincenal de Orihuela «La lectura Popular» tomamos el siguiente retazo.

Donde no hay religion no hay más que egoismo.

¿Cómo han de amar al pueblo los hombres que no creen en Dios? ¿Cómo han de mirar á los pobres como hermanos los que nos creen que tienen un padre en el cielo?

¿Se quiere saber lo que hacen con el pueblo todos esos que le hablan tanto contra los cu-

(1) Los soberanos... Capítulos... de Rosas Cruces, Justicia y Alianza fraternal, no figuran en lista... ¿porqué?

ras, los frailes y las monjas, y le marean tanto la cabeza con la libertad, la igualdad y la fraternidad? Pues véase lo que está ocurriendo en Francia.

El escandaloso asunto del Panamá es ya conocido de todo el mundo.

El canal de Panamá era una empresa industrial que tenia por objeto romper el istmo que une la América del Norte con la del Sur para abrir una gran via al comercio del mundo. En cuanto se anunció, los periódicos revolucionarios empezaron á darle bombo y millares de infelices familias buscaron en aquella empresa colocacion para sus modestos ahorros.

Inmediatamente empezaron los trabajos y los obreros franceses comenzaron á cavar aquella tierra ingrata bajo un sol abrasador y en una atmósfera insalubre que les hacia morir á centenares de miles.

Todo esto se necesitaba para que la juderia masónica hiciese su negocio.

Era necesario dinero; mucho dinero. Y el pueblo francés entusiasmado por los periódicos liberales que ponian la empresa en las nubes ocultando la verdad, dió dinero y más dinero, hasta llegar á la enorme cifra de mil cuatrocientos millones de francos. ¡¡¡Cinco ni il seiscientos millones de reales!!!

¿Y qué sucedió? Que de la noche á la mañana desapareció el dinero y la empresa se convirtió en humo.

¿Quién se habia tragado tanto oro? Los hombres sin conciencia que con el nombre de demócratas y anticlericales, csprimen á la Republica francesa el jugo de sus entrañas para gozar de todas las delicias de la vida á costa de los pobres engañados por sus mentiras.

¿Y quién les habia ayudado en esta vil empresa?

Los periódicos de la igualdad y la fraternidad que sobornados por el oro judío chupaban y callaban como zorros.

He aqui la lista oficial de los periódicos que han ayudado á estafar al pueblo francés la enorme cifra de los mil cuatrocientos millones de pesetas. ¡¡¡Cinco mil seiscientos millones de reales!!! con espresion de las cantidades que se les han dado para que callarañ.

LE PETIT JOURNAL ha cobrado 300.000 francos (¡¡sesenta mil duros!!)

LE MATIN 500.000 francos; (¡¡cien mil duros!!)

LE GALOIS 150.000 francos (¡¡treinta mil duros!!) Y su director 8000 francos ¡¡mil seis cientos duros!!

LE RADICAL 400.000 francos (¡¡veinte mil duros!!) y sus administradores otros 100.000 francos (otros ¡veinte mil duros.)

LE FIGARO 500.000 francos (¡¡cien mil duros!!) y su director y sus dos administradores dos mil duros cada uno.

LE JOURNAL DES DEBATES 40.000 francos (ocho mil duros.)

LE TEMPES 24.000 francos (cuatro mil seis cientos duros.)

LE·EVENEMET 4.000 francos (seis cientos duros).

PARIS 80.000 francos (diez y seis mil duros.)

LE TELEGRAPHE 240.000 francos (¡¡cuarenta y ocho mil duros!!)

Y signen otros muchos que no citamos por ser de menos importancia.

En cambio (fijense bien nuestros lectores que la cosa lo merece.) En cambio no figura en la lista de los estafadores ¡ni un solo periódico católico!; ¡Ni un sólo periódico católico! ¡¡NI UN SOLO PERIÓDICO CATÓLICO!!!

¡Qué ha de figurar! Dejaría de ser católico el periódico que tal hiciera.

NOTICIAS.

Participan de San Francisco de California que, después de un período de tranquilidad de doce años, hállase nuevamente en erupción el volcán Maunaloa, situado en el grupo de las islas Hawai.

La lava que lanzan sus diversas bocas es en tal abundancia, que muchas campiñas fertilísimas han sido destruidas, y muchas casas se han derrumbado, causando bastantes víctimas.

Los pueblos de Hilo y de Walakea hállanse en inminente peligro de ser invadidos por la terrible lava, pues la actual erupción es espantosa y hace temer á toda la población de la isla serias inquietudes por los desastres que se avecinan.

En las inmediaciones de Constantina (Sevilla), se han descubierto algunas preciosidades arqueológicas que parece deben revestir suma importancia.

Estando cazando un hombre con hurón, levantó algunas piedras y descubrió algunas sepulturas, conteniendo una de ellas, de gran extensión, brazaletas y collares de oro, cuyas joyas han sido vendidas al peso en Sevilla.

El hallazgo ha despertado entusiasmo en las gentes indoctas, que no paran de hacer excavaciones por ver si descubren algún otro tesoro.

Panamá en solfa.—Un individuo entra en una casa de banca de París á imponer un cheque de 20.000 francos para Lyon.

El cajero recibe el dinero y extiende el documento.

—¿Qué es esto?—exclama el individuo.—Yo no le he dicho á V. que el que va á cobrar el cheque sea diputado, y V. lo ha puesto aquí. Bórrelo V.

—V. dispense—réplica el cajero.

Y borra la palabra diputado, poniendo encima: «senador».

En vista de que muchos de los comprometidos en el asunto de Panamá son decorés, propone un periódico que se cree una nueva orden.

La de la *Lesión de honor*.

En la rada de Tolón se acaba de hacer la prueba de iluminar con luz eléctrica el fondo del mar en un radio de 100 piés.

Los peces atraídos por la radiante luz que esparcían las lámparas, caían en las redes de los pescadores en cantidad inmensa.

El aparato será aplicado también á la inspección y reconocimiento de las rocas submarinas.

TELEGRAMAS.

Paris 31.—*La Libre Parole* publica un artículo, en el cual pretende revelar el plan del Gobierno respecto de los acusados en el asunto del canal de Panamá. Parece que ha sabido este plan por efecto de una indiscreción.

Hé aquí lo que dice:

«1.º Se ha cerrado definitivamente el sumario; 2.º los diez senadores ó diputados comprometidos pueden estar seguros de que antes del 10 de Enero se expedirá á favor suyo un auto de ao he lugar; 3.º este auto se comunicará al Parlamento el día en que vuelvan á reunirse las Cámaras; 4.º en su consecuencia los administradores del canal de Panamá no serán interrogados el 10 de Enero sobre los hechos relativos á los hombres políticos; 5.º su silencio es el precio mediante el cual se les garantiza la absolución.»

Paris 31.—Esta mañana la policía ha hecho arrancar de las esquinas de las calles unos carteles amarillos, firmante pedía que se embargasen los bienes de todas las personas convictas de haber percibido indebidamente dinero de la caja de la Compañía de Panamá.

Añadía: «Una vez recobrados así los mil millones, se pondrá en libertad á los culpables, pero quedarán privados de sus derechos cívicos.»

Paris, 1.º M. Carlos de Lesseps ha dejado al juez instructor que aceptaba toda la responsabilidad del asunto Panamá, pues sus colaboradores se limitaron á ejecutar sus órdenes.

M. Delahaye afirma ser cierto que la *Gazeta de Moscou* cobró 500.000 francos de la empresa del Panamá.

Madrid, 1.º.—Dos mil moros han atacado el fuerte Baras, en Filipinas.

Madrid 7.—Paris, en un meeting antisemita se han pronunciado discursos enérgicos, gritándose «¡Abajo los judíos!» «¡Abajo los ladrones de Panamá!» «¡Viva la anarquía!» La policía los ha disuelto después de una lucha á bastonazos y silletazos y de silbidos.

Madrid, 2.º.—«El Imparcial» publica el balance del año de 1892 diciendo que es fatal.

Añade que el Gobierno debe seguir haciendo muchas economías para normalizar la situación económica, pues la deuda flotante, según el diario expresado, alcanzará unos cuatrocientos millones de pesetas, que deben enjugarse por medio de un empréstito.

Dice que en los nuevos presupuestos los gastos no deben superar á los ingresos.

Madrid, 4.—Telegrafían de la mayoría de las naciones de Europa, diciendo que estos días se siente un frío intensísimo. En el norte de Rusia el termómetro ha descendido á 30 grados bajo cero y á 20 en Alemania.

En varias poblaciones han fallecido personas heladas.

Roma.—Niégase en el Vaticano que la reina de Inglaterra se proponga visitar al Sumo Pontífice.

Madrid, 7.—El Ayuntamiento de Madrid ha aprobado un crédito de 400.000 para atender á la crisis obrera. Negádose el permiso para una manifestación obrera pidiendo trabajo.

Entablándose negociaciones entre España, Méjico y Colombia, para estipular tratados sobre propiedad intelectual.

Madrid, 9.—Ha fallecido el general Castillo, quien ha prevenido en su testamento no le tributen honores, y que su cadáver sea amortajado con hábito de carmelita. Vélanle frailes.

GACETILLA.

ASUNTO DE ACTUALIDAD

I.

Un Prelado tan sábio como virtuoso, el Padre Claret, que predicó y escribió mucho para desterrar de España la funesta diversion de los bailes inmorales, asegura en su precioso librito, *La Cesta de Moisés*, que el demonio los inventó para perder á los jóvenes, como lo indica el mismo nombre de danzas tomado del demonio llamado *Dan*, que las descubrió y las extendió por el mundo á manera de una inmensa red para cazar á la juventud y sujetarle á su tiránica dominación. Ahí teneis el origen de los bailes. ¿Podrá parecer buena á alguno una diversion que el demonio ha inventado para disputar á Jesucristo el imperio de las almas? Entre los paganos ó gentiles, los bailes eran mirados como el culto más agradable, como la honra más grande que podían tributar á sus nefandas divinidades. En el templo de Venus se celebraban bailes licenciosos para honrar á la diosa de la impureza. Allí se reúnen las jóvenes idólatras y las mismas madres ¡honor! prostituían á sus hijas en aquel lupanar en honor de aquella sacrilega y obscena divinidad.

¿Y qué son los bailes modernos sino lugares de impureza donde los corazones de las jóvenes rinden homenaje á la pasión, pero á la más infame de las pasiones? La diosa Venus era el tipo de las gracias y la madre de los placeres carnales; y por eso las jóvenes paganas en su fanatismo idólatrico creían que el mejor modo de honrar á la impúdica diosa, era ofrecer ante su altar todo linaje de liviandades. Los bailes son, pues, de origen pagano y tales como en el día se usan, sólo el demonio ha podido inventarlos para corromper á la juventud. Estremece considerar como esta porción la más bella de la humanidad se corrompe, se pervierte y se entrega al más vergonzoso libertinaje, frecuentando esos templos de Venus esas casas y casinos de baile. Y lo que causa mayor dolor en este asunto, es ver que aún hay madres, muchas malas madres, que imitando la conducta de aquellas paganas antiguas acompañan á sus hijas para que vayan á sacrificarse en los altares del desenfreno, de la vanidad, de la disolución y de la torpeza.

Cuando en España florecía la Religión cristiana y las costumbres eran puras no había bailes, porque los españoles los miraban con horror, y los desterraron de su suelo como un engendro impuro del paganismo y como una escuela de libertinaje, de liviandad y de perversión. Pero vinieron los musulmanes, enemigos capitales de la Religión, y se valieron de los bailes para alejar á los cristianos de las Iglesias, para destruir las prácticas piadosas, para acabar con el catolicismo de los españoles. ¿Y habrá todavía almas tan candidas que aprueban los bailes y los tengan como diversiones inocentes? ¿Y habrá madres tan bonachonas y satisfechas, que se muestren todo ufanas presentando como en mercado público á sus hijas, para entregarlas al mejor postor?...

Penetrad en un salon de baile, ora sea aristocrático, ora plebeyo; ¿que es lo que se ve? Si se trata de un baile de sociedad, ó de confianza como hoy se dice, vereis jóvenes de ámbos sexos vestidos lujosamente, cuando quizá la modista ó el tendero aún no ha cobrado el importe del traje. No preguntéis por la modestia, por la humildad, por la honestidad.

idad; que para brillar en semejantes reuniones es preciso despojarse de esos tristes adornos incompatibles con la alegría, la expansión, la libertad y el gusto que debe animar á la concurrencia. Pero en cambio notareéis que se cruzan miradas atrevidas, se dirigen recíprocamente palabras y galanteos sazonados de sensualidad, y se hacen movimientos provocativos y ademanes voluptuosos, y si nos fuera dado, sorprender los secretos del corazón, ¡ay, cuantos pensamientos torpes! ¡cuantos deseos culpables! ¡cuantas amorosas delictaciones!

¿Es posible que tales reuniones no abran heridas muy profundas en el corazón de la juventud? En modo de bailar, esos movimientos voluptuosos que ejecutan en repugnante consorcio, ¿no son ya un ultraje á la honestidad y un escarnio del pudor? ¿No es ahí, en esos focos de impureza donde se encienden los corazones y se abrasan las almas? ¿No es ahí en esos lugares de pestilencia moral, donde se contraen todos los vicios y se pierden todas las virtudes?

Siempre hubo vicios en la juventud, siempre hubo jóvenes más ó menos disolutos, más ó menos descompuestos y atrevidos en sus palabras y en sus costumbres; pero lo que no ha habido jamás, como ahora, es ese cinismo de despreocupado, ese alarde del crimen; esa desvergüenza inaudita en que los jóvenes se permiten libertades repugnantes, que acusan bien claramente la corrupción de sus costumbres y los vicios de su corazón, que á manera de fuego malamente comprimido deja desprender chispazos muy vivos. ¡Desgraciada juventud!

MARTORELL.

Sin duda que muchos extrañarían ver en el número correspondiente al miércoles próximo pasado un suelto, en el que se daba ya por terminada la oración solemne de 40 horas en la Iglesia de Santa Clara, mientras que en la sección de cultos se veía que dicho ejercicio continuaba hasta el día 8. Suponemos por lo mismo que nuestros benévolos lectores atribuirán aquel suelto á una de las equivocaciones involuntarias, que en cualquiera publicación periódica suelen hallarse.

Los que respectivamente desempeñaron el ministerio de la divina palabra en los tres días festivos comprendidos desde el primero de mes hasta el ocho como se había anunciado cumplieron dignamente su cometido satisfaciendo por entero la piedad y devoción del auditorio; quien no podía esperar menos de la claridad y tono de voz como sabe espresarse y distinguir el Sr. Anglada Torrent, del fervor y elocuencia del Sr. Doctoral y de la erudición y demas dotes que adornan el Sr. Penitenciario quien desde mucho tiempo no habíamos tenido el gusto de oír su autorizada palabra desde el púlpito. La Religiosas contribuyendo en la parte que les correspondía, cantaron con afinación y ajuste los laudes, con algunos salmos á voces y motetes alusivos á Jesucristo en la Eucaristia, siendo bastante la afluencia de los fieles á todos los actos mayormente el último día en que despues de la Procesion el Ilmo. Sr. Obispo dió la bendición con el Santísimo.

En la tarde de hoy ha fondeado en este puerto el vapor «Leon de Oro», con 16 pasajeros y carga general.

El Presidente de la asociación de ganaderos del Reino Sr. Marqués de Perales ha nombrado Visitador de Ganadería y Cañadas de este distrito al Sr. D. Simón de Olivar, Barón de Lluriach.

Hé aquí las personas que han de formar el Jurado de las causas que deben fallarse en este Distrito judicial, durante el próximo cuatrimestre:

Cabezas de familia

D. Antonio Flaquet Colóm, Mahón; Gabriel Seguí Oliver, id.; Pedro Riola Vanrrell, id.; Francisco Fiol Mascaró, id.; Juan Seguí Fuxá, id.; Benito Sintés Sintés, id.; Gabriel Seguí Mercadal, id.; Antonio Pallicer Vidal, id.; Juan B. Victori Tutzo, id.; Rafael Sitjes Saura, id.; Francisco León Piris, id.; Pedro Quintana Fuxá, Villacarlos; Damian Coll Anglada, Ciudadela; Guillermo Alba Llorens, id.; Mateo Campins Moll, id.; Lorenzo Villalonga Puig, Alayor; Lorenzo Villalonga Pons, id.; Bernardo Villalonga Pons, id.; Diego Trémol Mascaró, id.; Damian Camps Mercadal, Mercadal.

Capacidades

D. Sebastian Vinent de Messa, Mahón; Benito Mercadal Seguí, id.; José Fábregas Sintés, id.; Antonio Tuduri Lliná, id.; Miguel Manent Pons, id.; Juan Humbert Preto, Villa-Carlos; D. Damian Mercadal Tuduri, id.; Juan Monpiar Oliveros, id.; Juan Vinent Hernandez, id.; Pedro Fuxá Coranti, id.; Sebastián Pons Hernandez, id.; Pablo Pons Riudavets, Ferrerías; Nicolás Anglada Bonet, Ciudadela; Juan Capó Vives, id.; José Cortés Moll, id.; Francisco Tuduri Pons, Mercadal.

SUPERNUMERARIOS

Cabezas de familia

D. Francisco Mas Alegre, Mahón; Juan Vidal Viñas, id.; Pedro Villalonga Vinent, Alayor; Pedro Gimier Darder, Ciudadela.

Capacidades

D. Federico Llansó Seguí, Mahón; Juan Goñalons Pons, Villa-Carlos.

LA SEMANA EN MENORCA.

Sigue en Mahón la polémica entre las dos fracciones del antiguo partido de *Union republicana*, ó sean leales y disidentes representados los primeros por el excomulgado «El Liberal» y los últimos por «El Pueblo.» Parece que «El Liberal» hablaba fuerte y destemplado contra los disidentes de «El Pueblo», el cual publicó un artículo titulado *Nuestra actitud*, que hubo de hacer efecto en quien más inmediatamente se harán sentir los de esa escisión, porque la respuesta de *El Liberal* es relativamente templada, segun se desprende de la réplica de su contrincante.

En la cual réplica sostienen los disidentes que no prestarán su concurso al candidato Sr. Prieto y Caules si este no les reconoce como calunniados por *El Liberal* y no les da la razón en lo que pretenden tenerla, declarando culpables á los leales, y á ellos perfectos y cumplidos republicanos.

El Sr. Prieto y Caules tendrá que exprimir su ingenio de viejo político, si quiere contentar á los disidentes sin descontentar á los leales.

Y si no lo hace, mal negocio para su candidatura.

Y ya que estamos con las manos en la ma-

sa, es decir, con las candidaturas, ahora resulta que nos ha salido otro aspirante á la Diputación por Menorca.

De suerte que aun no asamos y ya pingamos.

El nuevo candidato, si es cierto lo que se dice, es D. Emilio Hédiger, mahonés, oficial de la Armada y que hasta hace poco fué Comandante de Marina de esta provincia marítima.

Parece que será candidato ministerial y á ser cierta la noticia, caerían como castillo de naipes las suposiciones de si sería el duque de Almenara-Alta ó el Sr. Prieto y Caules quien obtendría la benevolencia del Gobierno.

Ha sido ya inaugurado el «Centro velocipedico» de Mahón, y su primera prueba de existencia fué una carrera ó *recort* como dicen los entendidos en el arte, no sé cuantas millas, dada por dos velocipedistas.

Supongo que irían vestidos *ad hoc* los carreteristas, con su gorrita, sus polainas y su blusa y pantalones ceñidos, muy cucos y muy monos.

Ahora solo falta que los *dilettanti* funden un periódico para *difundir sus ideales*, como dicen en gerga periodística.

¡Los cambios á 18'90! ¡El Interior á 66! ¡El Exterior á 70!

Mira como subo, subo de pregonero á verdugo.

Razon tenía el que dijo, cuando subió Sagasta al poder:

Todavía que han sabut á Fransa que en Sagasta havia pujat, la Bossa, qui estava á 18, ha devallat fins á 9... ¡Idó.

Pocas noticias corren por esta isla, si exceptuamos las relacionadas con la lucha electoral que se nos viene encima. Por lo cual no será, ni puede ser, más extensa esta revista, á no ser que me propusiese sacarle punta á cualquier cosa de poco fuste.

Bien quisiera yo que esta escasez de noticias tuviese por causa la paz y tranquilidad que algun día fueron proverbiales en Menorca, pero no es así: la maldita política nos tiene divididos y no hay paz posible en los pueblos mientras todos los que los forman no tengan unas mismas creencias.

Fué diabólica verdaderamente la liberal idea de formar *partidos* políticos.

Porque verdaderamente han *partido* á España con ellos.

EL BACHILLER SANSON CARRASCO.

EL FRÍO

A la diez y media de la mañana ha comenzado á nevar en esta capital de Madrid, y con esta nevada finísima el frío penetra hasta los huesos.

La temperatura mínima hasta la tarde de hoy, ha sido de 4 grados bajo 0.

No menos heladas son las noticias que de provincias y el extranjero se reciben.

En la serranía de Ronda los frios son excesivos; algunas madrugadas la temperatura ha descendido á 6 y 8 bajo 0, no bastando las grandes fogatas para reanimar á los pastores, ateridos de frío.

En el centro de Europa el frío es extraordinario; sin llegar á los 34 bajo 0, que marca el termómetro en Moscou, en París señala 5; en el Havre se ha helado el mar en una de las dársenas.

En San Petesburgo hace días entraron en los hospitales muchos pobres con las manos y los pies helados, y es considerable el número de cocheros y conductores de trineos que han enfermado á consecuencia del frío.

La intensidad de este hace que los pájaro pasen desde el Norte en grandes bandadas hacia el centro de Rusia.

VARIEDADES.

Ha llegado á Nueva York el señor Sven Wiren, joven periodista danés, que se ha propuesto, y es muy probable que lo consiga, dar la vuelta al mundo sin gastar un céntimo en tan largo viaje. Salió de Copenhague el 16 de Septiembre como simple marinero en un vapor que iba á Londres, desde donde se procuró un pasaje para Liverpool, en cuyo puerto se embarcó en la barca danesa «Jorgensen» para Wilmington (Delaware), y prometiendo escribir algo en su periódico acerca de la compañía, tuvo un pasaje gratis para Nueva-Yorck, á la que llegó el martes. Permanecerá allí hasta hoy, que saldrá para Chicago, sin que se sepa cómo hará el viaje. Wiren sólo cuenta diez y nueve años y habla ya siete idiomas. Su equipaje consiste en un vestido para los días de gala y otro para diario; pero en cambio viaja provisto de cartas de recomendación para todos los cónsules daneses. De Chicago irá á California, donde tomará un vapor para China. Atravesará por tierra la India, de allí partirá para Suez y recorrerá la costa Norte de Africa, hasta que encuentre otro buque danés que lo conduzca á Copenhague. Ya hemos dicho que el mozo sólo cuenta diez y nueve años, y ya viaja de gorra y recorre medio mundo sin un ochavo

en el bolsillo. Como crezca...será un mocito de provecho.

En el pueblo de Lyon Mounstain (Nueva-York) se ha realizado una importante operación quirúrgica, que hará época en los anales de la cirugía. Una paciente llamada Luisa Cristian, padecía anemia hacía muchos años, y no se tenía menor esperanza de salvarla. Los médicos encargados de la curación, Sres. W. C. Thompson y J. H. O. Neil, decidieron intentar, como supremo recurso, la transfusión de la sangre. No pudiendo obtener sangre humana, se empleó una solución química, equivalente al fluido vital, salvo, como es natural, la parte orgánica. Puesta al descubierto una vena del brazo de la paciente, se celó el aparato transfusor, y la operación terminó con toda felicidad. La enferma comenzó á dar repentinas señales de alivio: el pulso bajó de 164 latidos á 115, y actualmente los síntomas patológicos han desaparecido casi por completo. Si el procedimiento se generaliza, no habrá necesidad ya de prescribir al interior los ferruginos ni los aceites de hígados de bacalao, ni los fosfatos ni hipofosfitos. Bastará preparar en un matraz la sangre que el médico estime conveniente con la proporción oportuna de los elementos que dan vigor al organismo. ¿Y quién por cinco ó diez pesetas

renunciará al placer de tener un cuartillito más de sangre en el aparato circulatorio? Hasta es posible que nos mudemos de sangre como de camisa, y que luego entre en ello la moda imponiendo colores y matices. En fin, que nadie sabe á dónde iremos á parar con los constantes inventos que se realizan.

Hablando de letras, es curiosa la explicación de por qué empieza con *p* la palabra «político». Es porque la citada letra se presta más radicales. En su forma usual es una *p*. Vueltita á la izquierda es una *q*. Puesta hácia arriba, una *b*. Y dándole entonces una vuelta, se convierte en *d*. Un político de oficio necesita estar constituido de modo que pueda adoptarse con igual facilidad á las más variadas situaciones y á los partidos más opuestos, si quiere hacer carrera. Y por eso sin duda empieza su nombre con *p*, su letra modelo.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 10.—De Argel pailebot «Nueva Juanita», de 36 tods., pat. Juan Triay, con 5 trips., y efectos.

Buques despachados.

Día 9.—Para Argel laúd «Los Amigos», de 28 tods., pat. Pedro Lliña, con 5 trips., y efectos.

Día 10.—Para Ibiza laúd «2.ª Maria», de 8 tods., pat. Pedro Cerdá, con 3 trips., y lastre.

ANUNCIOS.

Petit Misatjer del Sagrat Cor de Jesús, Revista mensual del Apostolat de la Oració. Adhincencia eclesiástica.

Condicions.—Lo *Petit Misatjer del Sagrat Cor* sortirà cada mes á comptar desde l'Janer propinent, en fascicles de 16 ó 20 planas, ab coberta de color, iguals al present prospecte.

Se fetxará lo día primer del mes respectiu, pero se comensará á repartir cinch días abans, pera major conveniencia dels suscriptors y dels Centres del Apostolat de la Oració.

Contindrà: Explicació de la intenció donada cada mes als socis del dit Apostolat; Secció doctrinal; Crónica de la devoció al Sagrat Cor en Catalunya, Mallorca y Valencia; Crónica general religiosa; Bibliografía; Tressor, y Calendari del Sagrat Cor de Jesús, y ademés un Santoral catalá y una Secció de varietats literarias, que anirán ab numeració apart.

Costará la suscripció dos pesetas l'any, per adelantat, pogueñt los sacerdots obtenirla per ells y per las personas á son cárrech, mitjansant celebració pe una Misa per cada suscripció, á intenció del *Petit Misatjer*. Dirigirse per tot á la *Llibreria y Tipografia Católica*, Pi, 5, botiga, Barcelona.

LUZ Y ESPEJO de jovenes cristianos, ó rasgos principales de la fisonomía angélica de San Luis Gonzaga, para instrucción de la juventud de nuestros siglos Enriquece esta edición gran número de finos grabados.—En 8.º, de buen papel y elegante impresión, 75 cént. en rústica, con cubierta alegórica á tres tintas, y 1.25 pta. encuadernado en percalina y plancha dorada, grabada expofeso Es propio para premios y aguinados.

MANUAL de la Santa Misa y de los Santos Sacramentos de Penitencia y Comunión.—En forma sencilla, al alcance de los niños, se dan instrucciones para oír

Misa y recibir los Santos Sacramentos con fruto. Va al fin un piadoso *Via Crucis*.—En 16.º, 25 cént. en rústica.

VIDA del Santo Rey D. Fernando III de España, por D. José M.ª Settier.—Edición de lujo con cuatro láminas finas en 8.º mayor, 2 ptas. en rústica, y 3 en tela con plancha dorada.

CATECISMO POLÍLICO, Instrucción popular para uso del pueblo, por D. Serafín Casas y Abad, catedrático del Instituto de Huesca.—En 8.º, 15 cént.

EL CLERO Y LA POLÍTICA, ó la participación del clero en la política, por D. Domingo Benigno Cruz, canónigo. En 8.º 50 cént. en rústica.

Todas estas obras se encuentran en esta imprenta.

TINTAS

PARA ESCRIBIR, SELLAR Y COPIAR.

Se halla de venta en esta imprenta

Cromos, estampas y recortes

vistas y paisajes.

Se hallan en la imprenta de este periódico.

Las Misiones Católicas

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

Esta Revista se publicará quincenalmente desde 1.º de Enero de 1893 en cuadernos de 24 páginas, con cubiertas de color. Los veinticuatro cuadernos publicados en todo el año formarán un tomo de cerca de seiscientas páginas con unos ciento ochenta magníficos grabados intercalados en el texto. Con el Número último

del año se repartirá la correspondiente portada del tomo.

Precios de suscripción

En España é isla adyacentes, 14 ptas. al año.

En Cuba y Puerto-Rico, 17 ptas.

En las islas Filipinas, 20 pesetas.

No se admiten suscripciones por menos de un semestre en España y Portugal, y de un año en Ultramar y Extranjero.

Las suscripciones deben comenzar por Enero ó por Julio.

Biblioteca del Hogar.

Serie de novelitas de sana tendencia moral, en 8.º mayor, con licencia eclesiástica, ilustradas con profusión de interesantes dibujos del artista D. Paciano Ross.

Van publicadas las siguientes:

No mas mostrador, por D. Francisco de Paula Capella, á 75 cént. de peseta en rústica, y 1.25 en tela con plancha dorada.

Espera, por Aurora Lista, á 75 cént. en rústica, y 1.25 en tela.

Sin Dios, por Raquel, á 75 cént. en rústica, y 1.25 en tela.

La Gitana, ó una aventura en los Pirineos, por don Francisco de P. Capella 75 cént. en rústica, y 1.25 en tela.

Cadena de oro, por Aurora Lista, se acaba de publicar, adornada con ochenta dibujos, y consta de 324 pags., á 1.25 ptas. en rústica, y 1.75 en tela.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Tipografía Católica del Sagrado Corazón de Jesús á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11